

Miércoles 12 de septiembre 2012

Última modificación 12.09.2012

El Financiero Futuro del euro, en manos del Tribunal alemán (Clara Zepeda Hurtado) El futuro del euro está en manos del Tribunal Constitucional de Alemania por la decisión que tomará hoy para que el Mecanismo Europeo de Estabilidad Financiera (MEDE) salga adelante. El Tribunal Constitucional de Alemania anunció que no aplazará su decisión sobre la aplicación del MEDE, o fondo de rescate permanente (ESM), y si es que cumple con la constitución alemana, pese a que varios legisladores habrían presentado información con la cual buscaban lograr que se pospusiera. De momento, los planes de apoyo se mantienen en curso, buscando reducir la incertidumbre de los mercados. P.C. Europa, euro, MEDE, sistema financiero

Posible, que hallazgo petrolero sea mayor Esther Arzate Petróleos Mexicanos (Pemex) no terminaba de perforar el pozo Trión-1 en aguas profundas del Golfo de México cuando anunció el hallazgo de un yacimiento que podría ser el segundo más grande del país y aun cuando algunos escépticos consideran que la petrolera adelantó vísperas, el director de Pemex Exploración y Producción, Carlos Morales Gil, aseguró que no hay riesgo de que la expectativa se revierta al concluir la perforación: al contrario, podría aumentar. El responsable de la exploración y explotación de yacimientos de petróleo y gas en México dijo que terminar la perforación del pozo Trión-1, que servirá para certificar reservas de entre 250 y 400 millones de barriles de petróleo, abre la posibilidad de que la cuantificación del petróleo aumente o al menos se mantenga igual, "pero no hay vuelta de hoja. Es un resultado firme", garantizó. P.C. PEMEX, petróleo, industria petrolera, producción

México, abierto al uso de tecnología en entorno laboral (Adrián Arias) El sector empresarial mexicano hace a nuestro país una de las naciones con mayor disponibilidad para introducir nuevas tecnologías en el ámbito laboral, pues considera que estas herramientas generan eficiencias y ahorros en recursos y tiempo, aunado a que el 57 por ciento de los trabajadores ven a la tecnología como un elemento de "gratificación laboral". En el estudio Evolución de la Fuerza Laboral, realizado por Dell e Intel con base en entrevistas aplicadas a ocho mil trabajadores en 11 países, detalla que México supera a países como Reino Unido, Francia y Estados Unidos en materia de adopción de tecnologías. Nuestro país se ubica también por encima de Brasil en este segmento pero por debajo de China. Scott Overson, director general de Intel, explicó que las naciones emergentes son más susceptibles a emplear nuevas tecnologías respecto a naciones desarrolladas, por lo que en los próximos años se observará un mayor dinamismo en el empleo de estos esquemas. P.C. mercado laboral, tecnología

Reforma laboral impulsaría la competitividad: Coparmex Isabel Becerril La aprobación de la reforma laboral hará que México avance de diez a 15 posiciones en el Índice de Competitividad Global del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés), aseguró Alberto Espinosa Desigaud, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Advirtió que las rigideces que presenta el mercado del trabajo en México continúan erigiéndose como uno de los principales frenos a la competitividad del país, a lo que se le suma la inseguridad y la corrupción. P.C. reforma laboral, Coparmex

Sorpresivo avance de la producción industrial Eduardo Jardón La producción industrial en México sorprendió con un avance de 4.9 por ciento anual en julio, el mayor en cinco meses y por arriba de las expectativas de los analistas. En las cifras ajustadas por estacionalidad, este indicador presentó una variación de 0.53 por ciento respecto al mes previo, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Para analistas de Invex, la industria repuntó en julio gracias al sólido avance de las manufacturas y un mayor dinamismo en la minería y la construcción. En julio la producción en la industria manufacturera, que representa alrededor de una quinta parte del Producto Interno Bruto (PIB) total, creció 5.4. P.C. sector industrial, producción, INEGI Reforma

Mayor informalidad, por crisis.- STPS Por Verónica Gascón Cd. de México México (19 julio 2012).- La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) señaló que el aumento del desempleo informal en el actual sexenio se debe principalmente a las crisis que ha atravesado la economía mundial. "El incremento de la informalidad que se ha dado en estos años por múltiples motivos, como la reducción del flujo migratorio y la crisis global. "(Pero) creo que ha sido una administración responsable y se ha contenido el crecimiento de la informalidad", dijo Jorge Rodríguez Castañeda, subsecretario de empleo y productividad laboral de la STPS. De acuerdo con la dependencia federal, este sexenio arrancó con una tasa de informalidad de 27.1 por ciento y actualmente se ubica en 28.8 por ciento, con lo cual el número de personas empleadas en un trabajo de esta naturaleza roza los 14 millones. P.C. STPS, economía informal, crisis, desempleo

Reditúa ser ambulante Por Verónica Gascón Cd. de México México (12 septiembre 2012).- En México, un comerciante ambulante gana más que un guardia de protección o un operador de maquinaria. Según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), mientras que este tipo de trabajador informal obtiene 28.26 pesos por hora, los servicios de protección y vigilancia y fuerzas armadas pagan 22.73 y los operadores de maquinaria fija y equipos en el proceso de fabricación industrial, 21.34 pesos. El ingreso del ambulante es incluso 4 pesos mayor, por hora, que el de un empleado contratado de manera formal en un comercio establecido. P.C. economía informal, INEGI

Anticipa OMC menor volumen de comercio Por Reuters Roma Italia (12 septiembre 2012).- La Organización Mundial del Comercio espera que durante el 2012 el comercio global crezca menos de lo previsto hace seis meses atrás, dijo este

miércoles su presidente Pascal Lamy. "La economía mundial, como todos sabemos, se está desacelerando y, como consecuencia de eso, el comercio mundial también se desacelera y la OMC probablemente revise a la baja nuestras proyecciones", dijo Lamy durante una conferencia de prensa en Roma. "Este año el comercio mundial crecerá menos de lo que habíamos proyectado seis meses atrás", agregó. De acuerdo con la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico, el comercio de mercancías disminuyó en la mayoría de las principales economías en el segundo trimestre del año, con contracciones en los países más importantes de Europa, así como en India, Rusia y Sudáfrica. P.C. OMC, comercio mundial, pronósticos

Conoce los nuevos 'cortafuegos' europeos Por AFP Bruselas Bélgica (12 septiembre 2012).- El Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE), que hasta este miércoles estaba supeditado a un fallo de la Corte Constitucional de Alemania, está llamado a convertirse en el "cortafuegos" permanente de la zona euro contra las crisis de la deuda. Por su parte, el Pacto Fiscal europeo, aprobado en enero y ratificado este miércoles también por el tribunal, apunta a reforzar el equilibrio en las cuentas públicas mediante la adopción de una "regla de oro" que fija márgenes rigurosos a cualquier derrape. Como complemento a esas reglas estrictas, se agregó un pacto para el desarrollo y el empleo que dispondrá de unos 120 mil millones de euros. P.C. Europa, crisis, MEDE, Pacto Fiscal

Espera EU mayor cosecha de maíz Por Reuters Washington DC Estados Unidos (12 septiembre 2012).- Una aguda sequía en Estados Unidos hizo que su producción de maíz baje a su menor nivel en seis años, sin embargo, la cosecha sería mayor a lo esperado y permitirá aliviar el tercer año consecutivo de suministros ajustados, reveló un informe oficial. Con la cosecha avanzando más rápido que lo usual, el Departamento de Agricultura estadounidense (USDA, por sus siglas en inglés) redujo su previsión para el maíz en menos de un 1 por ciento, mientras que los operadores esperaban un recorte de casi un 4 por ciento desde agosto. El superávit al final de este año comercial sería el menor desde 1996, pero un 24 por ciento mayor a las expectativas. En tanto, la USDA recortó su proyección para la cosecha de soya en un 2 por ciento desde agosto, el doble de lo esperado por el mercado. El departamento dijo que el carry-over al finalizar el año comercial sería el menor en ocho años, aunque ligeramente mayor a lo esperado. P.C. Estados Unidos, maíz, producción, agricultura

Revelan Afores desempleo en los jóvenes Por Jessika Becerra Cd. de México México (12 septiembre 2012).- Los recursos de pensión administrados por la Sociedad de Inversión de Fondos de Retiro (SB5) para los trabajadores que tienen 26 años o menos, presentan el menor crecimiento en el sistema de cuentas individuales, según datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Entre julio de 2011 y el mismo mes de 2012, los activos totales administrados en la SB5 sólo crecieron 6.1 por ciento, nivel que contrasta con la expansión de 36.9 por ciento en la SB2 (entre 46 y 59 años) o de 23.5 por ciento en la SB3 (entre 37 y 45 años). P.C. Afores, pensiones, desempleo, jóvenes, INEGI

Supervisan el comercio de zapato Por Ulises Díaz Cd. de México México (12 septiembre 2012).- Para comprobar que los cargamentos de calzado que tienen origen chino entren a México en el precio y cantidad que corresponde, las autoridades aduaneras de ambos países firmaron un acuerdo que supervisará el tráfico de estas mercancías, según información de la Cámara de Calzado del Estado de Guanajuato (CICEG). El "Acuerdo sobre asistencia administrativa mutua y cooperación en asuntos aduaneros con China" pretende que se comparta información, análisis de riesgos y combata el contrabando técnico, explicó Ismael López, presidente de la CICEG. "La idea central es compartir información que permita al País comprobar que la mercancía que entra es lo que salió de China, en ese sentido se suscribe el acuerdo y se busca que en los pedimentos y facturas se identifique el origen", explicó este empresario. P.C. industria del calzado, zapatos El Universal Crece desempleo en naciones de la OCDE Ixel Yutzil González | El Universal La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) informó que la tasa de desempleo en julio entre los países miembros regresó a niveles de 8% de la fuerza laboral, aumentando una décima respecto a un mes previo. México registró en julio la cuarta tasa más baja de desempleo entre países del organismo, con 4.7%, por debajo de Australia, Corea y Japón. El promedio de desempleo entre miembros de la OCDE llegó a 8%, arriba de 7.9% del mes anterior. De acuerdo con las cifras del organismo, Corea fue el país con el menor desempleo al registrar 3.1%, seguida de Japón con 4.3%, Austria 4.5%, México 4.7% y Australia con 5.2%. En contraste, el país con mayor desempleo fue España, con 25.1%, seguida de Portugal con 15.7%. P.C. OCDE, desempleo Aumenta el ahorro en Afores Romina Román Pineda | El Universal El ahorro voluntario en las Afores registró un crecimiento de 50% entre mayo de 2011 y el mismo mes de este año, para totalizar en 6 mil 617 millones de pesos. De acuerdo con información de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), en mayo de 2011, la cifra ascendió a 4 mil 413 millones de pesos. La dependencia puntualizó que de un total 47 millones de cuentas, poco más de 2 millones 193 mil trabajadores realizaron aportaciones voluntarias. El saldo promedio del ahorro se ubicó en 3 mil 17 pesos por cuenta. La Consar consideró que el avance en el ahorro voluntario se explica a una mayor cultura financiera y mayor prevención por parte de la población. P.C. Afores, ahorro, pensiones El Economista Reforma fiscal deberá incluir revisión a Pemex Edgar Huérfano / El Economista Llevar a cabo una reforma fiscal hacendaría en México debe pasar indispensablemente por una reforma energética centrada en Petróleos Mexicanos (Pemex), consideran especialistas del sector financiero privado. "Una reforma fiscal es impensable sin una reforma de Pemex, debido a la vulnerabilidad que tiene el gobierno federal y los estatales de los ingresos petroleros", aseguró Jorge Unda, director de Inversiones de BBVA Bancomer Asset Management. Para los especialistas, la reestructura de Pemex no sólo debe ir encaminada a un replanteamiento en el trato fiscal, sino también en temas operativos, financieros y de eficiencia administrativa. Sin embargo, no todos esperan que esto se lleve a cabo en la siguiente administración federal, dado que aún se observan muchas reticencias entre la clase política para abordar

el tema. P.C. PEMEX, reforma fiscal, reforma energética, sistema financiero Bolsas de Europa cierran a la alza apoyadas en fallo de Alemania Reuters Londres- Las acciones europeas cerraron en alza este miércoles impulsadas por la decisión del Tribunal Constitucional de Alemania de avalar el fondo de rescate para la zona euro y permitir su ratificación bajo ciertas condiciones, aunque los mercados se distanciaron de los máximos alcanzados durante el día. El índice de acciones europeas FTSEurofirst 300 terminó con un alza de 0.1%, a 1,108.01 puntos, después de haber avanzado hasta 0.78% a un máximo intradiario de 1,115.90 unidades, su mejor nivel desde inicios de julio del 2011. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Petróleo sube por quinta jornada consecutiva Reuters Londres- El petróleo subía por quinta sesión consecutiva este miércoles, impulsado por la decisión de una corte alemana de ratificar el nuevo fondo de rescate de la zona euro y por las esperanzas de que la Reserva Federal flexibilice su política monetaria esta semana para impulsar el crecimiento económico. El petróleo Brent para entrega en octubre subía 0.82 dólares para alcanzar los 116.22 dólares por barril. Más temprano, el contrato llegó a 116.67 dólares, su mayor nivel desde el 16 de agosto. El crudo en Estados Unidos para entrega en octubre avanzaba 0.58 dólares, a 97.75 dólares por barril. P.C. petróleo, crudo, Brent, precios Crédito del FMI, positivo para el país Leonor Flores / El Economista La cancelación de la línea de crédito flexible del Fondo Monetario Internacional (FMI) podría provocar un poco de más volatilidad, advirtió la Secretaría de Hacienda. El titular de la Unidad de Planeación Económica, Miguel Messmacher, dijo que no es recomendable dejarla en ceros. Estableció que si el nuevo gobierno piensa en no renovarla, lo mejor sería hacerlo de manera paulatina. Entrevistado en el marco de la Quinta Conferencia Anual Mercados de Capitales a través de Títulos de Deuda, explicó que la línea vence a mediados de enero, por lo que será una decisión de la nueva administración renovarla y en qué condiciones. “Pero si quieren que el equipo de transición que lo haga, estaremos en la mejor disposición. Si no, les tocará a ellos hacerlo en diciembre, pero a fin de cuentas la decisión será de ellos. La línea cubría el periodo de las elecciones y el inicio del gobierno entrante, pero realmente la última palabra la tendrán ellos”. P.C. FMI, sistema financiero, finanzas públicas, SHCP Crecen planes privados de retiro Yuridia Torres / El Economista La cantidad de planes privados para el retiro creados por las empresas está en aumento, actualmente existen 1,946 esquemas de pensiones de este tipo, cuando hace cinco años la cantidad era de 1,629; 317 menos que los que existen en la actualidad, según estadísticas de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). El número de trabajadores que atienden los planes privados de pensiones actualmente llega a (1 millón 430,058, de los cuales 4% es jubilado. P.C. Consar, pensiones China ofrece más medidas para apuntalar exportaciones Reuters China acelerará el ritmo de las devoluciones de impuestos y otorgará más créditos para las exportaciones, aumentando a su vez el crédito a las pequeñas empresas, dijo el miércoles el Gobierno central en su sitio de internet. Las medidas del Consejo de Estado se dieron a conocer tras una reunión semanal ordinaria presidida por el primer ministro, Wen Jiabao. Las importaciones chinas cayeron un 2.6% a una tasa interanual en agosto, muy por debajo de las expectativas y aumentando la inquietud de un brusco debilitamiento de la demanda interna. P.C. China, exportaciones, impuestos, comercio mundial México se consolidará como potencia automotriz Reuters La creciente industria automotriz de México vive un año de pujanza en el que además de sortear el mal tiempo de la desaceleración global está remolcando a otros sectores conexos a niveles de prosperidad que podrían perdurar un buen tiempo. El país se consolidaría en el 2012 como el cuarto mayor exportador mundial de vehículos ligeros y el octavo productor global, gracias a un voraz apetito de los consumidores en el vecino Estados Unidos que siguen dispuestos a endeudarse para comprar un auto sin importar la fragilidad de su economía. Bajo ese escenario, la producción mexicana de autos ligeros llegará este año a un récord de al menos de 2.7 millones de unidades, en un proceso que viene desplegando su manto protector sobre otros bienes como plásticos, hules, químicos, rotores, tambores, suspensiones y un largo etcétera. P.C. industria automotriz Entrega Sectur históricos resultados a nueva administración Notimex La secretaria mexicana de Turismo, Gloria Guevara, dijo hoy que el sector turístico queda al concluir el actual gobierno en el punto más alto de la historia del país y con una estrategia en operación que deberá continuar la nueva administración. “A pesar del reto que se vivió en esta administración con la peor crisis financiera internacional, estamos cerrando (el gobierno del presidente Felipe Calderón) con las cifras más altas en la historia de nuestro país”, afirmó en diálogo con Notimex. Guevara participa en Quito en tres eventos internacionales sobre turismo, que comenzaron este martes y continuarán hasta el jueves próximo, con la presencia de ministros y expertos de todo el continente y de otras partes del mundo. P.C. turismo, Sectur La Jornada Venden el dólar en 13.02 pesos en bancos del Distrito Federal Notimex México, DF. El dólar se ubica en 13.02 pesos a la venta y en 13.01 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. Casas de cambio ubicadas en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México venden el dólar en un promedio de 13.05 pesos y lo compran en 12.08 pesos. A su vez, el precio más alto a la venta es de 13.55 pesos y el mínimo a la compra es de 11.90 pesos en centros cambiarios de la terminal aérea de la capital del país. P.C. tipo de cambio, dólar El País El Gobierno espera que el Eurogrupo no imponga más condiciones por el rescate EP Bruselas 12 SEP 2012 - 17:45 CET1 El Gobierno español espera que los ministros de Economía de la eurozona den garantías en su reunión informal del viernes en Nicosia de que no habrá condiciones nuevas para España si decide pedir la activación del fondo de rescate de la UE, aunque admite que sí se fijará un calendario para cumplir los compromisos ya adquiridos, tal y como adelantó el lunes el comisario Joaquín Almunia. La solicitud de ayuda es una de las condiciones que ha puesto el Banco Central Europeo (BCE) para comprar deuda de forma ilimitada en el mercado secundario y rebajar así los costes de financiación de países como España e Italia. P.C. crisis, rescate financiero, deuda, Banco Central Europeo La inflación se dispara en agosto por el mayor alza de los carburantes en tres años El País Madrid 12 SEP 2012 - 10:26 CET7 La inflación registró el mes pasado el mayor aumento desde diciembre de 2010, hasta el 2,7%, por el alza de los carburantes, según ha confirmado este miércoles el Instituto Nacional de Estadística (INE). Pero la tasa subyacente de agosto, que no incluye elementos más volátiles como los alimentos y los combustibles y que se publica por primera vez, se mantuvo en el 1,4%. El transporte es el principal causante de la escalada del Índice de Precios de Consumo (IPC). Se sitúa en el 6,1% (niveles de noviembre de 2011), 2,1 puntos más, por la subida de los carburantes. Se trata del mayor avance mensual desde junio

de 2009, cuando fue del 7,1%. Entre enero y agosto, el precio del litro de gasolina se ha encarecido más de un 12%, mientras que el de gasóleo lo ha hecho un 8,56%. P.C. inflación, INE El petróleo alcanzó en 2011 el precio más alto en siglo y medio en términos reales. Santiago Carcar Madrid 11 SEP 2012 - 22:31 CET23 Puede ser verdad — que lo es — que el mundo desarrollado consume menos energía — el pasado año, el consumo energético cayó un 0,8% en la OCDE — que los coches son más eficientes y que las renovables crecen de forma significativa y representan ya un 2,1% del total, pero los precios del crudo siguen de escalada. Según el estudio BP Statistical Review, en 2011, el año del gran terremoto de Fukushima y las revueltas árabes, bajo una apariencia de tranquilidad general, el mercado del crudo registró importantes ajustes. Hubo grandes subidas: la media de precios del Brent, el crudo de referencia en Europa, subió un 40% hasta alcanzar los 111 dólares por barril. “Para ver un precio anual más alto, ajustado según la inflación”, señala el informe de BP, “hay que retroceder hasta 1864”. El paso fue un ejercicio lleno de hitos para el mercado del crudo: el precio medio anual superó los 100 dólares, se usaron reservas estratégicas por primera vez desde 2005 y se produjo el mayor aumento en producción de la OPEP desde el año 2008. P.C. petróleo, precios Rajoy subirá los impuestos a las plusvalías generadas en un mismo año Carlos E. Cué Madrid 11 SEP 2012 - 21:33 CET197 Los nuevos Presupuestos para 2013, que se se presentarán el 27 de este mes y se presumen especialmente duros, también contendrán nuevas subidas de impuestos, aunque las que se van conociendo de momento afectan sobre todo a algunos tipos de contribuyentes con rentas altas. El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, concretó este martes, en la rueda de prensa conjunta con el primer ministro finlandés, Jyrki Katainen, una nueva subida del Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas (IRPF), pese a que hace menos de dos semanas señaló que no iba a subir dicho tributo. El Gobierno argumenta que en esta ocasión trata de ir “contra los especuladores” que compran y venden rápidamente acciones para lograr beneficio rápido. P.C. impuestos, finanzas públicas, sistema financiero